

## Petróleo mexicano pierde terreno frente al WTI (El Financiero 08/05/08)

Petróleo mexicano pierde terreno frente al WTI (El Financiero 08/05/08)(Redacción) Jueves, 8 de mayo de 2008 Diferencia de 20 dólares por barril. La baja en la producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha afectado el ritmo de exportaciones del petróleo mexicano de mayor calidad y precio, el Olmeca, y el del Maya, el de mayor volumen de exportación. De ahí que si bien México se ha beneficiado de niveles récord en el precio del crudo, sobre todo este año, el diferencial que guardaba con respecto al West Texas Intermediate (WTI), el crudo de referencia internacional, se ha ampliado. Esta semana el diferencial entre el WTI y la mezcla mexicana alcanza los 20 dólares por barril -ayer fue de 20.41 dólares-, cuando en junio de 2007 era de poco más de seis dólares. En julio de 2006 el diferencial era de 16 dólares por barril, de acuerdo con información de la Subsecretaría de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener). De acuerdo con los Indicadores Petroleros de Petróleos Mexicanos (Pemex), el volumen promedio exportado de crudo Olmeca retrocedió 19.90 por ciento de 2003 a 2007, pasando de 216 mil barriles por día a 173 mil. Esta baja fue la más importante de los tres tipos de crudo que produce México. Por volumen exportado, sin embargo, es la segunda en importancia. Esa tendencia se mantuvo en los primeros tres meses del año, al retroceder 18.49 por ciento respecto al promedio de 2007, promediando 141 mil barriles diarios exportados en 2008. Los precios A su vez, el crudo tipo Maya, el de mayor producción pero menor precio de los tres, también redujo su exportación: en 2003 vendió al exterior un millón 603 mil barriles diarios y en 2007 un millón 472 mil, lo que significa un descenso del 8.1 por ciento. Del promedio de 2007 a marzo pasado, el descenso suma ya un 10.25 por ciento. El Istmo, el de precio más bajo, aumentó de 2003 a 2007 en 6.4 por ciento, pero en lo que va del año ha retrocedido 9.7 por ciento. En Pemex se informó que el diferencial de precios observado refleja la calidad del hidrocarburo -particularmente del Maya que más se exporta-, respecto al WTI. Antes, reconocieron, el diferencial llegó a ser de entre ocho y diez barriles, y el hecho de que aumente el precio internacional amplía esta brecha. Influyen en el precio de la mezcla el valor de cada uno de los tres tipos de crudo mexicano, así como las ventas a los tres mercados a los que se dirige. Cabe señalar que hasta marzo el Olmeca promediaba los 98.10 dólares por barril, mientras que el Maya los 81.21 y el Istmo 96.57 dólares.